

Los acontecimientos que marcaron el 2020 en Cuba



Durante el 2020, Cuba fue testigo de sucesos que generaron graves pérdidas a la economía, como el Bloqueo, el enfrentamiento a la COVID 19 y sus devastadoras consecuencias, pero también el respaldo de los jóvenes cubanos a la Revolución, la labor de la ciencia y los médicos cubanos, el aniversario sesenta del Comité de Defensa de la Revolución y las certeras intervenciones del Presidente de la República Miguel Díaz Canel.

A continuación repasamos algunos de los acontecimientos más significativos.

1. Enfrentamiento a la COVID 19 en Cuba

Cuando una parte del mundo escuchaba que el nuevo coronavirus se extendía por el orbe, Cuba preparaba su plan de enfrentamiento a la COVID-19, con acciones intersectoriales que contaron con la activa participación del pueblo y jóvenes.

De acuerdo con declaraciones del Ministro de Salud Pública, el Doctor José Angel Portal Miranda, se organizó la capacitación y la actividad asistencial y logística, al tiempo que se constituyó, el grupo de ciencia con un comité de innovación y un observatorio, así como fue diseñado un protocolo en correspondencia con la situación epidémica.

“No podría decirse a ciencia cierta si en este tiempo la devastadora experiencia de la pandemia le ha bastado a la humanidad para darse cuenta de lo vulnerable que somos. Pero sí se han evidenciado las brechas y la necesidad de lograr que la Salud sea universal”, comentó.

La contención de la pandemia en el territorio nacional ha estado marcada por la asistencia primaria, la utilización de medicamentos novedosos y la participación activa de la comunidad, se han potenciado y desarrollado, de manera acelerada, las capacidades diagnósticas, así como la adquisición de equipos, insumos y reactivos, en función del incremento de la vigilancia y el estudio de la enfermedad.

En marzo Cuba disponía de cuatro laboratorios para realizar pruebas de PCR en tiempo real, con una capacidad de 100 pruebas diarias, actualmente, se dispone de 17 laboratorios, con una capacidad de más de 15 MIL exámenes de PCR y con posibilidades de alcanzar los 20 MIL, informó el titular de salud.

Cada mañana se hizo habitual para los cubanos la esperada Conferencia de Salud, por el Director Nacional de Epidemiología, el doctor Francisco Durán García, quien no cesa en el llamado al pueblo a mantener los comportamientos responsables para consolidar los indicadores que nos han permitido transitar hacia la nueva normalidad.

2. Presentó Cuba candidatos vacunales contra la COVID-19

Cada DIEZ de noviembre, se celebra el “Día Mundial de la Ciencia para la Paz y el Desarrollo”, proclamado por la Conferencia General de la Unesco en 2001, en Cuba, vale destacar la estrategia de respaldar el diálogo entre científicos y los máximos dirigentes del país, para impulsar el conocimiento, la ciencia y la innovación.

A propósito de la fecha, las Naciones Unidas han pedido que se facilite gratuitamente información e investigación científica fidedigna, para acelerar la investigación de una vacuna eficaz contra el SARS-CoV-2, ayudar a contrarrestar la información errónea y "que la ciencia pueda desarrollar todo su potencial".

Cuba, por su parte, sin la necesidad de una conmemoración, ha hecho práctica desde el triunfo revolucionario el internacionalismo y la colaboración científica, la mayor de las Antillas es el único país de América Latina que ha presentado candidatos vacunales contra la COVID-19, hecho que no es casual, debido a su larga historia en el campo de la biotecnología.

Actualmente Cuba cuenta con cuatro candidatos vacunales, Soberana 01, Soberana 02, Abdala y Mambisa.

Los candidatos vacunales cubanos Soberana 01 y Soberana 02, cuya efectividad contra el SARS-CoV-2 ya se estudia en el país, también tendrán ensayos clínicos en el extranjero, que complementarán los realizados en La Habana, así lo confirmó a la Agencia Prensa Latina el director del Instituto Finlay de Vacunas, doctor en Ciencias Vicente Vérez.

En la actualidad Cuba desarrolla 869 proyectos de investigación e innovación, de los cuales 189 son de carácter nacional; y 24 ensayos clínicos, de ellos 16 en ejecución y dos concluidos.

3. Descansa en la eternidad Rosita Fornes

La última voluntad de Rosalía Lourdes Elisa Palet Bonavia, más conocida como Rosita Fornés, de descansar definitivamente en la Necrópolis de Colón, de La Habana, se cumplió tras la despedida que le

hiciera entre flores y aclamaciones el pueblo cubano a la gran diva, fallecida el diez de junio en los Estados Unidos.

La actriz, vedette y cantante estadounidense nacionalizada en Cuba, perteneció a la lista de las grandes intérpretes cubanas que alcanzaron prolongados éxitos fuera de la nación en la primera mitad del siglo veinte, desde el arraigo con que triunfaron en los escenarios del país.

Rosita Incursionó durante más de seis décadas de experiencia en la radio, el cine, la televisión, la revista musical, el cabaret, la opereta, la zarzuela, la comedia ligera y el drama clásico.

En el capitalino Teatro Martí, custodiada por familiares, amigos y personalidades de la cultura, recibió el homenaje de la población que se acercó a tributarle respeto, Rosa María Medel, hija de Rosita Fornés, expresó: Todos recordaremos este último adiós sabiendo que sus temas musicales y diversas imágenes perdurarán por siempre; mi madre tocó maravillosamente la sinfonía de la vida y pasó a la eternidad.

En la privada ceremonia del entierro, el reconocido intelectual Miguel Barnet, destacó: Rosa Fornés, trascendió las fronteras de su tiempo para quedar siempre en la memoria de todos, aun de los que no la conocieron porque ya ella se ha convertido en un símbolo de la cultura nacional, su desaparición física será una resurrección de su incandescencia y la posibilidad de nunca perderla. Rosita, descansa tranquila porque nunca te vamos a olvidar, finalizó.

4. Cuba resistió el año más costoso en la historia del bloqueo

Por primera vez en la historia de la política genocida del bloqueo económico, comercial y financiero de Estados Unidos contra Cuba, los perjuicios contables sobre el archipiélago antillano superaron en un año los CINCO MIL millones de dólares, subrayó el ministro de Relaciones Exteriores de Cuba, Bruno Rodríguez Parrilla.

En virtud de la resolución que se presenta a la Asamblea General de las Naciones Unidas, titulada Necesidad de poner fin al bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por los Estados Unidos de América contra Cuba, Rodríguez Parrilla repasó las afectaciones principales que, entre abril de 2019 y marzo de 2020, provocó el cerco en los distintos sectores de la sociedad.

En el informe anual que actualiza la magnitud de los daños de esa política en el desarrollo cotidiano y perspectiva de la nación, el Canciller denunció, en conferencia virtual, la hostilidad creciente por parte de Estados Unidos, cuyo Gobierno, sin importarle el azote de la pandemia de la COVID-19, impuso más sanciones al país caribeño, en franca violación de todo tipo de normas del comercio exterior y de las inversiones.

De igual modo, enfatizó: “El bloqueo, con su extraterritorialidad, es una violación masiva y flagrante de los derechos de los ciudadanos en Cuba y a escala global, pues no solo intenta rendir por hambre y privaciones a nuestro pueblo, sino que constituye una grave violación del derecho internacional”, expresó el ministro de Relaciones Exteriores .

En la Asamblea General de las Naciones Unidas, el bloqueo recibe un amplio y abrumador rechazo, no hay ámbito del comercio y la navegación, que no sea impactado por el asedio, que también afecta a los ciudadanos estadounidenses en sus vínculos con el pueblo de Cuba.

5. Celebra 60 años la mayor organización de masas de Cuba

El Héroe de la República de Cuba Gerardo Hernández Nordelo, fue electo Coordinador Nacional de los Comités de Defensa de la Revolución, en reemplazo, por renovación, de Carlos Rafael Miranda.

A propósito del aniversario 60 de los Comités de Defensa de la Revolución, el coordinador nacional, Gerardo Hernández Nordelo, expresó que los CDR viven y seguirán viviendo y defendiendo a la

Revolución Cubana, la conmemoración implica celebrar en casa y mantener la disciplina y el aislamiento, en cumplimiento de las medidas para enfrentar la pandemia de COVID-19, enfatizó.

La mayor organización de masas del país, fundada el 28 de septiembre de 1960, ha estado presente en cada acontecimiento histórico, como en el actual enfrentamiento a la pandemia, señaló el Héroe de la República, además, puntualizó que la entrega de medallas, distinciones y premios, respetaron las restricciones establecidas para controlar la propagación del nuevo coronavirus, por lo cual no se efectuaron actos masivos.

Gerardo Hernández Nordelo, Héroe de la República de Cuba y uno de los Cinco antiterroristas cubanos por los cuales se desató una amplia movilización internacional para que fueran liberados de Estados Unidos, fue electo en diciembre como miembro del Consejo de Estado de la República de Cuba, para orgullo del pueblo cubano.

Esteban Lazo Hernández, presidente del Consejo de Estado y del Parlamento, expresó que “el resultado de esta votación constituye una muestra más del reconocimiento que le tenemos y sabemos, que en esta responsabilidad, aportará su experiencia y compromiso revolucionario”.

6. Respaldan jóvenes cubanos obra de la Revolución

En respuesta a la más reciente manipulación mediática, liderada por el mal llamado Movimiento San Isidro, la comunidad universitaria cubana, dejó bien clara su definición y posición ante quienes tergiversan, mancillan, mienten en detrimento de la Patria y negocian su soberanía por un fajo de dólares.

Indignados con las falsas noticias publicadas por las redes sobre estallidos sociales en Cuba, los jóvenes cubanos convocaron de manera espontánea un encuentro Tángana en el Parque El Trillo, de la capital cubana, al que de manera sorpresiva acudió de improviso el Presidente Miguel Díaz-Canel Bermúdez, para respaldar su mensaje.

Jóvenes por la democracia socialista, decía el slogan de la convocatoria, como parte de la cual se produjo un mitin concierto, en sus palabras a los presentes, Díaz-Canel resaltó que la Revolución siempre ha sido de los jóvenes e hizo énfasis en que la defenderemos sin aceptar injerencias.

Díaz-Canel señaló “La emoción no cabía en mi pecho y tenía que venir acá. Algunos me aconsejaban que no viniera para que no se manipulara la espontaneidad de esta manifestación. Ustedes saben todo lo que nos han querido montar. Y que seguramente se repetirá, porque los planes contra la Revolución continúan”.

Al dirigirse a los jóvenes, destacó: “Creían que podían destruir la Revolución antes de terminar la administración Trump, pero se quedaron y siempre se quedarán con las ganas. Diálogo para mejorar y perfeccionar el socialismo siempre”.

7. Cuba dice adiós al más Leal de los hombres

Al Salón de los Pasos Perdidos del Capitolio Nacional, acudió el pueblo de Cuba para rendirle merecido tributo a uno de los hijos más ilustres de La Vieja Habana: El doctor Eusebio Leal Spengler, quien falleciera el pasado 31 de julio, cuando la situación epidemiológica lo permitió, los cubanos despidieron al hombre que dedicó su vida al rescate y preservación del patrimonio nacional.

En el acto de despedida, Abel Prieto Jiménez, Presidente de la Casa de las Américas, destacó que Eusebio Leal, fue un hombre único, imprescindible, de una honestidad ejemplar, de una devoción apasionada por Cuba, su historia, sus símbolos, por los hombres y mujeres que crearon las bases de esta nación, su obra abarcó más, muchísimo más que levantar y embellecer edificios ruinosos y

convertirlos en palacios.

Recibió a lo largo de su vida incontables distinciones otorgadas por universidades, por gobiernos, por la Unesco, por entidades defensoras del patrimonio, por nuestro propio país, siempre orgulloso de él y de su obra. Pero la distinción que más apreció fue el amor de su pueblo, que se hacía visible todo el tiempo.

Eusebio nos preparó para su muerte, a la que se refería siempre con naturalidad y prometió seguir presente entre nosotros: “Estoy completamente seguro –dijo– de que, cuando ya no viva, cuando ya no vea, seguiré caminando por las calles de la ciudad que tanto he querido”, “No aspiro a nada. No aspiro a eso que llaman posteridad. Solo aspiro a haber sido útil”.

Y fue efectivamente útil; lo sigue y lo seguirá siendo. Los cubanos de hoy y del futuro tenemos en su obra, en su compromiso revolucionario, en sus valores éticos, un fecundo legado de ideas y principios. Eusebio, sin ninguna duda, nos sigue acompañando.

8. Asume Cuba transformaciones económicas para el bien del país

Al cierre de 2020, Cuba estima un decrecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) a precios constantes en el orden del once por ciento, informó Alejandro Gil Fernández, viceprimer ministro y titular de Economía y Planificación, durante su intervención en el sexto Periodo Ordinario de Sesiones de la Asamblea Nacional del Poder Popular en la Novena Legislatura.

El ordenamiento monetario y cambiario en Cuba tiene un carácter interdisciplinario y transversal, incluye la unificación monetaria y cambiaria, la eliminación de los subsidios excesivos y gratuidades indebidas, así como la transformación de los ingresos, y su aplicación es una necesidad impostergable y un paso imprescindible para avanzar en la estrategia del país.

Acercas de la Tarea Ordenamiento, que incluye la eliminación de la dualidad monetaria y cambiaria del país, expresó el vice primer ministro, Alejandro Gil Fernández, que Uno de los elementos más importantes de la estrategia económica y social es el ordenamiento monetario en el país, es una transformación que la economía necesita para el bien del país y nuestra población.

“Se necesita lograr un encadenamiento productivo entre ambos sectores: estatal y no estatal, en condiciones similares, junto a otros actores económicos, así como incentivar las exportaciones”, señaló.

El jefe de la Comisión de Implementación de los Lineamientos, Marino Murillo Jorge, informó que se trata de un tema complejo y transversal en la economía y la sociedad cubanas, “Hay personas que piensan que el día que resolvamos la dualidad monetaria y cambiaria, se resolverán automáticamente todos los problemas de la economía”, pero “esto en automático no va a resolver todos los problemas de la economía cubana, como todos sabemos habrá que continuar trabajando”.

9. Conmemorado centenario del nacimiento de Alicia Alonso

Con tres galas compartidas por varias compañías de danza del país, el Ballet Nacional de Cuba propuso celebrar el centenario de Alicia Alonso, una de sus principales fundadoras e inspiración de generaciones de artistas dentro y fuera de este país.

En el Día Iberoamericano de la Danza, declarado para resaltar el aniversario 100 de su nacimiento, artistas e intelectuales le rindieron homenaje y en el Aula Magna de la Universidad de La Habana se efectuó una Sesión Solemne para celebrar el evento, mientras una Moneda Conmemorativa del Centenario se entregó en el Gran Teatro que desde hace cinco años lleva el nombre de Alonso.

Quien fuera una de las bailarinas más extraordinarias que ha existido y la artista más universal de Cuba, nació el 21 de diciembre de 1920, pero alcanzó su altísimo nivel profesional en Estados Unidos, en 1940,

convertida en estrella vino a La Habana ocho años después, para fundar el actual Ballet Nacional de Cuba.

En los escenarios, Alicia probaba cada experimento con su sublime manera de bailar y la entrega a una profesión muy exigente, por la cual estuvo dispuesta a renunciar a su propia visión, muchos admiraron la decisión personal de seguir bailando mientras se quedaba ciega, un mérito indiscutible y excepcional.

Diversos historiadores coinciden en que Alonso estaba destinada para la danza, el lenguaje mediante el cual podía relatar cualquier historia, aunque solo moviera las manos, a propósito el destacado intelectual Miguel Barnet, afirmó: “Desde la eternidad, entre alas y danza la gran Alicia Alonso ha disfrutado su nacimiento, viva el en el recuerdo del pueblo y el mundo”.

10. Afirma Presidente cubano que “estamos vivos y juntos venceremos”

En reiteradas intervenciones el presidente de la República de Cuba, Miguel Díaz Canel Bermúdez, ha denunciado las maniobras del Gobierno de los Estados Unidos contra la Revolución, hace un año dijo que en el 2019 nos tiraron a matar, pero estamos vivos y juntos venceremos.

Ante el actual escenario que presenta el país por la presencia de la COVID 19, el recrudecimiento del bloqueo y el decrecimiento de la economía nacional, en la clausura de la Asamblea Nacional del Poder Popular, expresó: El pueblo se ha crecido en este 2020, tan duro, que puso a prueba nuestra resistencia, nuestra solidaridad, nuestra unidad, pero nos dio mayores aprendizajes. Y nos dio la victoria.

Con esos aprendizajes, el 2021 se nos presenta en el horizonte intenso, retador, como un escalón para la superación de nuestros propios límites, en el camino del perfeccionamiento y de la continuidad, debemos consagrarnos a convertir en hechos la convicción compartida de que la obra de justicia social que hemos emprendido tendrá su mejor respaldo en el crecimiento productivo y eficiente a partir de nuestras propias realizaciones, destacó el Presidente de la República.

Siguen existiendo razones para celebrar, más razones mientras más duras han sido las pruebas que hemos vencido. ¡Felicidades cubanas y cubanos!, ¡Somos Cuba Viva! Somos el país que se ha empeñado en resistir y vencer los cercos y los ataques más crueles y perversos. Y aquí seguimos: Viviendo, resistiendo, creando y venciendo, afirmó el dirigente cubano.

¡Adelante 2021! Cuba te espera, Viva y fortalecida en los combates del año que termina. Los hijos de la Generación del Centenario, junto a nuestro pueblo, tienen el deber, el compromiso y el honor de dar continuidad a la historia que nos trajo hasta aquí. Y nuestra consigna sigue siendo: ¡Venceremos!

<https://www.radiohc.cu/especiales/resumenes/243194-los-acontecimientos-que-marcaron-el-2020-en-cuba>



Radio Habana Cuba